

Cámara de Diputados recuerda el 327 aniversario luctuoso de Sor Juana Inés de la Cruz



Participan representantes de todos los grupos parlamentarios

Boletín No.1719

Cámara de Diputados recuerda el 327 aniversario luctuoso de Sor Juana Inés de la Cruz

• Participan representantes de todos los grupos parlamentarios

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externaron sus comentarios con motivo del Aniversario Luctuoso de Sor Juana Inés de la Cruz, en el apartado de Efeméride de la sesión del Pleno.

Si Sor Juana viviera, continuaría abriendo brechas

La diputada Elena Edith Segura Trejo (Morena) resaltó que Sor Juana Inés de la Cruz trabajó por la educación y los derechos humanos, visibilizó a las víctimas de la pobreza y enfermedades de su época; además, se enfrentó a una sociedad misógina que la atacó por buscar la libertad. "El 17 de abril de 1695 la muerte la alcanzó; su obra y trabajo continúan vigentes".

127					*			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
事 幸 學	÷	*	*	*	新 新 新	数数数	\$1 \$3 \$1	BOLETINES		27/04/2022	LEGISLATIVO

Si Sor Juana viviera en esta época, sin duda alguna, continuaría abriendo brechas para las mujeres y pugnando por sus derechos y educación; estaría orgullosa de ser mujer. Recalcó que "trabajaría para que no seamos silenciadas" y que las cifras de feminicidios y desaparecidas no continuaran en la impunidad.

Mujer trascendente de nuestra historia

La diputada Lilia Caritina Olvera Coronel (PAN) resaltó que Sor Juana Inés de la Cruz fue una mujer prodigiosa, adelantada a su tiempo y una de las mexicanas más trascendentes de nuestra historia. "Hace 327 años falleció, pero su memoria no morirá nunca". Enfatizó que destacó en un contexto en que las mujeres eran excluidas de las actividades sociales y de la educación formal; sin embargo, se abrió paso en una sociedad cerrada.

"A diferencia de aquel entonces, las mujeres de hoy aspiramos a desenvolvernos en todas las actividades sociales, políticas y económicas posibles". Resaltó que Sor Juana inspira a las mexicanas a luchar por tener más oportunidades, aprender, ser mejores y seguir sus sueños.

Una de las mujeres más ilustres de México

Del PRI, la diputada Jazmín Jaimes Albarrán dijo que se conmemora el aniversario luctuoso de una de las mujeres más ilustres de México. "Sor Juana Inés de la Cruz es una inspiración no sólo por tratarse de una de las escritoras más productivas del Siglo de Oro, sino también porque, adelantándose a su época, desafió la cultura patriarcal y se transformó en una de nuestras primeras feministas".

Mencionó que su trabajo es considerado de los más importantes del siglo XVII; es precisamente por ello que "hoy recordamos su vida y legado". Celebró que, debido a su obra literaria y ejemplo de vida, ocupe un sitio privilegiado en la Rotonda de las Personas Ilustres.

Ha inspirado a luchar por un país más justo y equitativo

El diputado Mario Xavier Peraza Ramírez (PVEM) señaló que de Sor Juana "hoy nos queda no solamente el legado de su obra, sino de su lucha por la libertad de las mujeres, por su derecho a la educación y a la toma de decisiones. Debemos seguir trabajando para que la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres, como lo soñó Sor Juana hace 300 años, se convierta en una realidad".

Destacó que "la vida y obra de nuestra musa, de nuestra Ave Fénix, ha inspirado a muchos a luchar por un país más justo y equitativo". Hoy le rendimos homenaje a una de las mujeres que más lustre le ha dado a nuestro país, puntualizó.

Luchó por los derechos de las mujeres

BOLETINES 27/04/2022 LEGISLATIVO	W W				100	V.			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	事業等	\$ \$ \$	* *	*	**	数据证	章 章	\$1 \$6 \$6	BOLETINES		27/04/2022	LEGISLATIVO

Del PT, la diputada Magdalena del Socorro Núñez Monreal destacó el legado de Sor Juana Inés de la Cruz en la lucha por los derechos de las mujeres. Fue una de las primeras feministas y activistas sociales. Pidió hacer un recuento de su obra y que las generaciones actuales conozcan su legado, a fin de que su memoria perdure.

Maribel Martínez Ruiz, también diputada del PT, afirmó que el nombre de Sor Juana Inés de la Cruz está ligado a la palabra libertad. "Qué honor para las mujeres, en particular para las mexicanas, que seamos herederas de este binomio: mujer-libertad, y que nos toca a nosotras asumir la estafeta; quizá sea una de las principales enseñanzas de la mujer que hoy recordamos".

Una de las escritoras más profundas y relevantes

La diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) indicó que el 17 de abril se conmemoró el aniversario luctuoso 327 de Sor Juana Inés de la Cruz. "Hoy recordamos a una de las escritoras más profundas y relevantes que ha compartido sus ideas en México y en todo el mundo".

Llamó a seguir el ejemplo de Sor Juana para alcanzar el conocimiento, crear obras únicas y encontrar la unidad. "En el caos, transformemos al mundo en algo bello. Trabajemos por nuestro país, por todas y todos los ciudadanos, sin pensar en raza, género, sexo, religión e incluso posiciones políticas; solamente así podremos movernos hacia el futuro".

Rememorar y revalorar su figura

Edna Gisel Díaz Acevedo, diputada del PRD, expresó que las obras de Sor Juana Inés de la Cruz vencieron a los más férreos estereotipos de su época porque rebasan el tiempo con elementos de actualidad, sobre todo en cuanto al reconocimiento de derechos y libertades.

Indicó que este aniversario luctuoso llega hoy con una profunda deuda hacia las mujeres, hacia las niñas y las jóvenes. "Un nuevo paradigma debe comenzar a realizarse en la defensa de los derechos; es indispensable un nuevo proceso de reivindicación de las mujeres ilustres que fueron y han sido pieza clave en los espacios de la vida política y la vida social del país".